
 

 

ESTADO DO PIAUÍ 
CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO RAIMUNDO NONATO 
Rua Frade Macedo, n° 1036 - Aldeia - São Raimundo Nonato-PI – Fone: (89) 3582-2101  
CNPJ. 01.612.807/0001-48 e-mail: camarasaoraimundo@gmail.com 

  

 

________________________________________          ___________________________________ 
         Presidente                                    Secretário(a) da Câmara 

 
Página 1 de 9 

 

Ata da 6ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de São Raimundo Nonato, Estado 

do Piauí, realizada aos 27 (vinte e sete) dias do mês de março do ano de 2025 (dois 

mil e vinte e cinco), às 16:00 horas, em seu edifício sede Vereador Carlino Santana 

Ribeiro, n° 1036, Bairro Aldeia, na cidade de São Raimundo Nonato-PI, a qual foi 

presidida pelo senhor vereador Jairon dos Santos Ramos e estando presentes os 

senhores vereadores Nunes de Jesus Santos, Almir Ribeiro dos Santos, Rony 

Samuel de Negreiro Nunes, Adilson Santos Ribeiro, Luciano Macário de Castro 

Filho, Victor Paixão Ribeiro Silveira, Rosibal Ribeiro dos Santos, Willane Cândida 

da Costa Silva, Valdenia de Assis Costa, Ana Cícera da Costa Lima, Nilvânia da 

Silva Nascimento e Waldir Ribeiro dos Santos. Aberta a sessão, foi feita a menção 

pela presidência da ata da última sessão ordinária, sessão extraordinária realizada no 

dia 21 do mês em curso e Sessão Solene, realizada na mesma data, cuja cópias foram 

antecipadamente enviadas pela secretaria a cada um dos 13 (treze) vereadores, sendo 

as mesmas aprovadas sem observação. Em seguida, a presidência convidou o 1º 

secretário da Mesa, vereador Rony Samuel, para fazer a leitura das proposições e 

documentos em pauta, sendo: Projeto de Lei nº 01/2025, que dá nome a uma rua no 

Bairro Baixão da Guiomar, na Cidade de São Raimundo Nonato/PI, de Rua Paulo 

Sérgio de França Rocha, de autoria do vereador Rosibal Ribeiro dos Santos; Projeto 

de Lei nº 01/2025, que dá nome a uma rua no Bairro Alto do Cruzeiro, na Cidade de 

São Raimundo Nonato/PI, de Rua Francisco Lima e Indicação nº 05/2025, de autoria 

da vereadora Ana Cícera da Costa Lima; Requerimentos nº 06 e 07/2025 de autoria 

do vereador Rony Samuel de Negreiros Nunes; Indicações nº 07 e 08/2025 de autoria 

da vereadora Willane Cândida da Costa Silva; Indicações nº 21, 22, 23, 24 e 25/2025 

e Requerimento nº 09/2025 de autoria do vereador Victor Paixão Ribeiro Silveira; 

Requerimento Conjunto nº 01/2025, de autoria da vereadora Nilvânia da Silva 

Nascimento e outros; Requerimentos nº 01 e 02/2025 de autoria da vereadora 
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Valdenia de Assis Costa e Requerimento Verbal, de autoria do vereador Adilson 

Santos Ribeiro, soclitando a Presidência da Mesa que disponibilize aos vereadores o 

teor das Indicações e Requerimentos apresentados e pautados para cada Sessão 

Ordinária, até o horário de 15:30 hs do dia da Sessão. No espaço da Tribuna Livre fez 

foi convidado para fazer uso do espaço por 15 minutos o Major Antônio Gilson, 

comandante do 11º Batalhão da PM no município de São Raimundo Nonato, que fez 

inicialmente uma apresentação formal dos oficiais do 11º Batalhão, incluindo o Capitão 

Ivanaldo, subcomandante, e os demais capitães e aspirantes que compõem a equipe. 

Destacou que assumiu o comando do 11º Batalhão há 52 dias e que, desde então, tem 

enfrentado diversos desafios; enfatizou a importância do trabalho em equipe, 

ressaltando a participação dos oficiais e praças nas operações desenvolvidas e 

apresentou um panorama das ações da polícia, mencionando operações emergenciais 

e a preocupação com a segurança da comunidade. Um dos pontos cruciais abordados 

foi a situação do antigo prédio do 11º Batalhão, que apresenta sérios danos estruturais, 

o que levou à realocação da polícia para um imóvel temporário, informando que já 

existe um projeto para a construção de uma nova unidade, que está em fase de 

licitação. Durante sua fala, os vereadores fizeram questionamentos e comentários 

sobre a segurança pública local. O vereador Adilson Ribeiro pediu informações sobre 

o efetivo policial e destacou a necessidade de mais agentes para atender à demanda 

no município. O Major Gilson respondeu que, embora o efetivo atual seja suficiente, é 

necessário um aumento para melhorar o serviço prestado à população. O vereador 

Victor Paixão expressou sua preocupação em relação à imagem da cidade, citando 

vídeos que circulam sobre a segurança em São Raimundo Nonato, oferecendo apoio 

ao comandante e sua equipe e destacando a importância do trabalho em conjunto. A 

vereadora Valdênia Costa e outros vereadores também parabenizaram a atuação da 

polícia durante o carnaval, onde não houve ocorrências significativas. A vereadora 
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enfatizou a confiança na polícia e a necessidade de informar a população sobre os 

avanços na segurança. O vereador Luciano Filho iniciou sua fala parabenizando a 

equipe pela redução de acidentes devido às blitzes realizadas. Questionou sobre o 

andamento da reforma da sede do batalhão, mencionando que, em 2020, houve uma 

solicitação de recursos para essa reforma. Perguntou se já havia sido feito um 

levantamento do valor necessário para a reforma e se a licitação já estava em 

andamento. A vereadora Nilvana Nascimento parabenizou a equipe pela diminuição 

dos acidentes e pediu que mais blitzes fossem realizadas para proteger os cidadãos, 

especialmente os jovens. Como profissional de saúde, destacou a importância das 

blitzes na prevenção de lesões graves e mortes no trânsito. Em resposta o Major 

Gilson Medeiros respondeu às perguntas, afirmando que a reforma do antigo prédio 

do 11º Batalhão não era viável devido a problemas estruturais e que seria mais 

econômico construir um novo prédio. Informou que um projeto já havia sido elaborado 

e estava em fase de licitação, e que a execução da obra já estava com o governo do 

estado. O vereador Rony Samuel agradeceu ao Major pela disponibilidade em 

dialogar com a Câmara e destacou a importância da segurança pública para o turismo 

na cidade. Comentou sobre a necessidade de investigar informações que poderiam 

prejudicar a imagem da cidade e reforçou a importância do projeto para construção de 

um centro integrado de segurança. O vereador Nunes de Jesus fez elogios ao 

trabalho do Major e ressaltou a importância das blitzes noturnas para a segurança dos 

cidadãos que vêm da zona rural. Fez um pedido para que as viaturas fossem mais 

frequentes na zona rural, especialmente na grande região de São Vitor. O Major 

Gilson Medeiros reiterou a importância da união entre a Polícia Militar e a Câmara 

para o fortalecimento da segurança pública. Destacou a necessidade de um diálogo 

constante e a busca por soluções que atendam às demandas da população. Por fim o 

vereador Jairon Ramos falou sobre o Pacto pela Ordem e a necessidade de utilizar 
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tecnologia na segurança pública. Sugeriu revisar práticas antigas que funcionaram 

bem e fortalecer a segurança na região, considerando que São Raimundo Nonato é 

uma área de importância estratégica. Nas conclusões de sua participação o Major 

Gilson encerrou agradecendo a oportunidade de dialogar com os vereadores e a 

comunidade, reafirmando o compromisso do 11º Batalhão em trabalhar em prol da 

segurança de São Raimundo Nonato. Ele se colocou à disposição para futuras visitas 

e discussões. Passando-se a ordem do dia, em primeira discussão e votação foi 

aprovado, por unanimidade de votos, o Aditivo ao Projeto de Lei nº 01/2025, que 

propõe modificações na redação do Projeto de Lei, que dispõe sobre a criação da 

Moção Honrosa “Niéde Guidon” no âmbito do município de São Raimundo Nonato, de 

autoria do Poder Executivo Municipal. Em segunda discussão e votação também foram 

aprovadas por unanimidade de votos as seguintes proposições: Projetos de Lei nº 01 

e 02/2025, de autoria do vereador Adilson Santos Ribeiro; Projetos de Lei nº 02, 04, 

06 e 07/2025, de autoria do vereador Victor Paixão Ribeiro Silveira e Projeto de Lei nº 

02/2025, de autoria da vereadora Nilvânia da Silva Nascimento. Passando-se ao 

segundo expediente, com os discursos dos senhores vereadores, fez uso da palavra 

por 15 minutos, o vereador Víctor Paixão que iniciou sua fala destacando a 

importância do Dia Mundial da Água, ressaltando que a água é um direito fundamental 

e não um privilégio. Ele expressou preocupação com a escassez de água no sertão, 

enfatizando a necessidade de políticas públicas eficazes para assegurar água de 

qualidade para todos. Destacou a riqueza ambiental do município, mencionando a 

Serra da Capivara e a preservação das áreas quilombolas, e reafirmou seu 

compromisso com a luta por água potável. Em seguida, abordou a questão dos 

resíduos sólidos em São Raimundo, evidenciando que a cidade gera cerca de 18 

toneladas de lixo por dia, e destacou a importância de um novo modelo de coleta e 

reciclagem. Propôs a realização de uma audiência pública para discutir esses 
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problemas, convocando a sociedade a participar ativamente. O vereador também fez 

um apelo pela melhoria da coleta de lixo na zona rural, ressaltando que é preciso 

caminhar juntos para promover o desenvolvimento. Na sequência, mencionou a visita 

do Major Gilson do 11º Batalhão, comentando sobre a situação dos prédios públicos 

abandonados e a necessidade de ações para combater a criminalidade. Concluiu sua 

fala chamando a atenção para os perigos das facções e a importância da união da 

comunidade em prol da segurança e do bem-estar da cidade, reafirmando seu 

compromisso com a luta contra a criminalidade e em defesa dos direitos dos cidadãos. 

Na sequência fez uso da palavra o vereador Jairon Ramos que iniciou sua fala 

cumprimentando o presidente em exercício, vereadores e a presidente do SINDSERN, 

Silvana Aragão, e em seguida expressou preocupação com a crise hídrica na região, 

acentuada pela falta de chuvas, que tem gerado solicitações por abastecimento de 

água potável. Jairon enfatizou a necessidade de uma ação efetiva das autoridades 

estaduais, municipais e federais para enfrentar o problema, alertando que a ausência 

de um inverno poderá resultar em um verão mais prolongado e severo. Destacou a 

importância da ativação de adutoras e do uso de carros-pipa para atender a demanda 

crescente, especialmente na zona rural, onde a água potável é escassa. Relatou sua 

visita ao assentamento Serra dos Gringos, onde constatou a dificuldade no 

abastecimento de água e a falta de eletrificação pública efetiva, propondo que a 

Câmara se mobilize para buscar soluções. Ele ressaltou a urgência de ações 

preventivas em relação à crise hídrica, citando experiências anteriores e a necessidade 

de antecipação diante das mudanças climáticas. Jairon também parabenizou as 

vereadoras pelo evento que será realizado no dia seguinte, reiterando seu apoio às 

ações voltadas para a comunidade e convidando todos os vereadores a se unirem na 

busca de melhorias para a região. Em continuação fez uso da palavra o vereador 

Luciano Filho que abordou diversos temas relevantes para a comunidade, 
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mencionando a fase de licitação do projeto da sede do 11º BPM no município, com um 

investimento previsto de 12 milhões, e destacou que um semelhante já está em 

andamento em Picos. Ele também apresentou um requerimento assinado em conjunto, 

solicitando uma relação das escolas em tempo integral, questionando as afirmações 

do prefeito Rogério Castro sobre a inadequação física das instituições de ensino. 

Luciano expressou sua preocupação com a seca e seus impactos na economia da 

zona rural, bem como a crise econômica enfrentada pela população. O vereador fez 

um apelo ao prefeito para que cumpra sua promessa de valorizar as empresas locais, 

ressaltando que, dos 26 contratos publicados, apenas cinco foram com empresas de 

São Raimundo Nonato. Ele enfatizou a necessidade de direcionar recursos para as 

empresas da cidade, especialmente nas modalidades de dispensa e inexigibilidade, 

para que o dinheiro circule localmente e fortaleça a economia. O vereador concluiu sua 

fala agradecendo a atenção de todos e reiterando a importância de priorizar a 

contratação de empresas locais. Dando prosseguimento fez uso da palavra a 

vereadora Nilvania Nascimento que apresentou seu discurso destacando a 

necessidade urgente de cumprimento da Lei municipal nº 01 de 2013, que regulamenta 

a poluição sonora no município. Relatou receber muitas reclamações de moradores 

afetados por esse problema, que prejudica o descanso e a saúde da população, 

incluindo crianças e idosos. A vereadora enfatizou a importância da fiscalização e do 

cumprimento da lei, considerando a poluição sonora um crime que deve ser combatido. 

Além disso, convidou a todos para o evento "Elas Protagonizam", que visa valorizar o 

trabalho das mulheres e promover a troca de experiências. Anunciou uma palestra 

sobre saúde feminina, abordando a importância do exame de Papanicolau, que não 

está sendo realizado na rede de saúde devido à transição para um novo exame. 

Nilvania também mencionou a Festa do Vaqueiro, destacando a presença de mulheres 

no evento, reafirmando que o lugar da mulher é onde ela desejar. Por fim, expressou 
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solidariedade a uma mãe que teve a guarda de sua filha retirada por preconceito de 

gênero, defendendo que ser mãe e profissional são direitos que não devem ser 

negados. Denunciou a situação de uma mãe que enfrenta dificuldades com a inclusão 

de seu filho atípico na escola, ressaltando a importância do respeito e da inclusão como 

direitos inalienáveis. Em continuação fez uso da palavra o vereador Rony Samuel, que 

expressou inicialmente cumprimentos e parabenizações ao Dr. Marcos Vitor e à Dra. 

Luana Castro pela posse na OAB, destacando a importância da entidade na defesa 

dos direitos da sociedade, sendo aparteado pelo vereador Jairon Ramos, que ressaltou 

a crescente participação feminina na diretoria da OAB. Rony Samuel também justificou 

seu requerimento de moção de pesar pelo falecimento da irmã Francisca Negreiros. O 

vereador pediu desculpas ao colega Rosibal por críticas anteriores relacionadas à 

gestão da UPA de São Raimundo Nonato, destacando a necessidade de união em prol 

de melhorias na saúde. Ele mencionou indignação ao ver a falta de ventiladores na 

unidade e conclamou a formação de uma comissão para visitar a UPA e o Hospital 

Regional. Acompanhou a situação das escolas em tempo integral, sugerindo a 

retomada da CPI para investigar problemas na gestão escolar. Relatou agenda 

produtiva em Brasília com o ministro Wellington Dias, solicitando que a secretária Talita 

mobilizasse esforços para adesão ao Programa de Aquisição de Alimentos (PAA) e 

melhorias no fomento rural. Rony também destacou a falta de beneficiários do 

Programa Nacional de Crédito Fundiário e a necessidade de inscrição em cadastros 

voluntários para construção de centros de convivência. A vereadora Valdênia Costa, 

em sua intervenção, elogiou o trabalho em parceria com associações para atender 

famílias em vulnerabilidade social e destacou a queda no recurso do IGD, chamando 

atenção para a importância da capacitação na gestão do Cadastro Único. Finalizando, 

o orador ressaltou a importância do trabalho conjunto para aumentar o acesso às 

políticas públicas e a necessidade de manter o cadastro atualizado para atender os 
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pequenos produtores. Na sequênica fez uso da palavra a vereadora Valdênia Costa, 

que iniciou sua fala expressando gratidão pela oportunidade de exercer seu mandato 

com responsabilidade e proximidade da população. Destacou a importância de 

construir laços e representar adequadamente os cidadãos. A vereadora justitifcou a 

apresentação de dois requerimentos, sendo um deles voltado à educação municipal, 

solicitando informações que visam esclarecer dúvidas de famílias sobre a situação 

escolar, ressaltando que muitas delas têm buscado os vereadores por problemas 

enfrentados nas escolas, como falta de merenda e horários inadequados. Valdênia 

mencionou que a visita às escolas revelou tanto avanços, como a qualidade da 

merenda, quanto questões a serem resolvidas. Enfatizou a importância de uma boa 

organização para evitar problemas que afetam os alunos. Além disso, comentou sobre 

a necessidade de agentes de trânsito nas proximidades das escolas para minimizar 

transtornos. Abordou a situação da operação carro-pipa, destacando que muitas 

famílias da zona rural estão enfrentando a falta de água e solicitou à gestão a 

contratação de caminhões-pipa para atender a demanda emergencial. Valdênia 

também comentou sobre a segurança pública, ressaltando a importância do trabalho 

das autoridades e a sensação de segurança que vem se consolidando na cidade. Por 

fim reafirmou seu compromisso em continuar lutando pelos interesses da população e 

agradeceu a atenção de todos, pedindo união em prol do avanço do município. Nas 

conclusões dos discursos fez uso da palavra o vereador Nunes de Jesus que iniciou 

abordando questões relevantes para a comunidade. Agradeceu a presença do Major, 

que trouxe esclarecimentos à população, especialmente sobre a segurança durante o 

carnaval, destacando a importância do trabalho da polícia. O vereador expressou 

preocupação com a segurança na zona rural, mencionando a necessidade de 

aumentar a vigilância na região de São Victor, que tem enfrentado problemas de roubo. 

Defendeu a instalação de uma viatura policial e um posto policial no povoado, visando 
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assegurar a proteção dos comerciantes locais. O vereador também enfatizou a 

importância da gestão de água na zona rural, abordando a busca por recursos e apoio 

do governo para a implementação de carros-pipa e melhorias na infraestrutura hídrica. 

Nunes relatou uma reunião com o senador Marcelo Castro, ressaltando o compromisso 

deste em trabalhar em prol das demandas da zona rural. Além disso, o vereador fez 

referência à falta de água em diversas localidades, lamentando a situação e 

destacando a necessidade de ações preventivas por parte do secretário de agricultura. 

Para finalizar, agradeceu às equipes que participaram da final do Campeonato 

Quilombola, elogiando a organização do evento e convidando a comunidade para um 

torneio de futebol a ser realizado no próximo domingo, ressaltando a importância do 

esporte para a saúde e lazer da população. Retomando, a presidência concedeu tempo 

regimental ao vereador Adilson Ribeiro que abordou o requerimento conjunto, 

esclarecendo que não se tratava de revanchismo, mas sim de questões levantadas 

pelo gestor sobre a gestão anterior, especificamente em relação às escolas de tempo 

integral. O vereador mencionou a CPI acompanhada no ano anterior, ressaltando que 

após a nomeação dos membros, a comissão não se reuniu, encerrando-se o prazo de 

120 dias sem progresso. Expressou preocupação com a falta de circulação de recursos 

em empresas locais, citando um contrato recente com uma empresa de Belém do Pará. 

Em relação à falta d'água, Adilson enfatizou a importância de se unir em busca de 

soluções, especialmente em um ano com perspectivas desafiadoras. Também com a 

palavra, o vereador Victor Paixão informou sobre o início do recolhimento de animais 

de grande porte que comprometem o trânsito pela gestão municipal, destacando a 

importância da legislação municipal sendo cumprida após anos. Retomando o senhor 

Presidente, não havendo nada mais a tratar, declarou então encerrada a presente 

sessão ordinária. E sendo para constar foi lavrada a presente, que após achar-se 

conforme será então assinada pelo senhor presidente e secretário deste Poder.  
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